



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
	2-6	29/03/2023	COLUMNAS Y ARTÍCULOS

## SIN PROTOCOLO

Joel Saucedo

# SIN PROTOCOLO

## INE SEPULTA PLAN B

JOEL SAUCEDO

**A** cinco días de que concluya la presidencia de Lorenzo Córdova al frente del Instituto Nacional Electoral (INE), frenó de tajo el Plan B.

En sesión extraordinaria celebrada este martes, Córdova Vianello canceló la implementación de la reforma electoral de 2023.

El funcionario lo hizo a días de que el ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Javier Lainez suspendió todo el Plan B electoral.

Ambas determinaciones dejan a salvo los derechos laborales de todos los trabajadores del organismo.

De esa manera se termina la incertidumbre generada por una reforma altamente cuestionada por haberse gestado desde el poder.

El hecho provocó dos magnas concentraciones en repudio a las actitudes autoritarias y antidemocráticas del presente régimen. Paralelamente al anuncio de Lorenzo Córdova, el secretario Ejecutivo del INE, Edmundo Jacobo presentó su renuncia con fecha de 3 de abril.

Es decir que, al término del periodo del actual presidente del INE, concluirá el del funcionario cesado y recientemente reinstalado en el cargo.

Adicional a ese escenario, en la Cámara de Diputados se vive un intenso jaloneo por la aprobación de los próximos consejeros que deberán rendir protesta el 3 de abril.

De hecho, el principal escenario es que las cuatro quintetas sean rechazadas por el bloque de contención del PRI, PAN y PRD.

Bajo esa tesitura, el balón pasará a la cancha de la SCJN para que surjan los nuevos integrantes del INE mediante insaculación.

Después de esto el personaje a ser levantado en hombros, será Córdova Vianello, pues a la vista de todos habrá derrotado al Presidente López Obrador con su Plan B.

El riesgo que deberán enfrentar en adelante el resto de los consejeros, será la mano de Palacio Nacional a través de la presidenta que surja electa.

Pero es evidente que a ninguna de las cinco mujeres que surja de la quinteta le será fácil obedecer ciegamente las órdenes del Ejecutivo.

Y es que no es para menos, tendrá la mirada de los miles de manifestantes que asistieron a las dos concentraciones en defensa del INE.

Pero no sólo eso, al interior tampoco le será fácil maniobrar, porque se trata de un órgano colegiado en donde será igual que el resto de los 10 integrantes del organismo electoral, con la salvedad de ser la presidenta.

Eso es lo que sucede en materia electoral, a meses de que arranque el proceso que se vislumbra como el más competido de la historia.

PROSPECCIÓN... En una amplia entrevista concedida a la Revista Líderes Mexicanos, la presidenta del PRD en la Ciudad de México, Nora Arias Contreras habló de su trayectoria; de su desempeño como gobernante en Gustavo A. Madero; como diputada en la Asamblea Legislativa y hoy en su papel de dirigente del Sol Azteca y su contribución para concretar la Alianza Va Por México, que en 2021 logró nueve triunfos en igual número de alcaldías. El futuro, dijo, es un esquema de gobiernos de equidad.

Twitter: @JoelSaucedo  
saucedosj@yahoo.com.mx